
やすらぎの会通信の送付について

やすらぎの会通信をご愛読の皆様、いかがお過ごしでしょうか。

今年の夏は、特別の暑さでしたが、皆様、元気に夏体みを終えることが出来ま

したでしょうか。これから、夏休みの疲れが出るころです。皆様、体調管理に

気を付けて水分、体養、室温にも気をつけてください。

やすらぎの会通信の161号が出来ましたので配信いたします。多くの方にお

読みいただき少しでもお役に立てれば嬉しく思います。

やすらぎの会 代表 山 美弥子



第161回やすらギの合麺信 令和5年 8月 19日 (土 )実施

通信をご愛読の皆さん,ι かヽがお過ごしですか ?今年の夏も異常な暑さですが,誰かが
'「

今や地球の温暖化ではな く,地球の沸勝化が進んでιヽる」 と嘆いておられたことが印象

的で した。手ばつ,大火災,大洪水 と次から次 と襲 つてくる自然災害は,私たち人間に何

を語 りかけているので しようか ?薇客 に遭われた方 々に心よりお見舞い申し上げます。

「 豪壺L〔だF=司F, 嚢箋豊

`だ

F¬司F, 鷲口|力 ■ヽ司戸」 の 響
Lど 6-で マ舞 力 ｀ ?

無気力,無関心,無感動の子どもたちは,自分がある程度できると思つていたり,他人

からそれなりに葬価されてしヽること以外は,自分からは何もせず,し つヽも言い訳がまし_く ,

「だつてJ「でもJ「どうせ」と「二つの D」 を使うのが特徴です。注意したり,脅 した

り,叱つても,そ の時だけ仕方なく動きますが,す ぐに元に戻つてしまιヽます。それでは,

遊ばず,学ばず,働かずの子どもに対して,親としてどうしたらいいのでしようか?

三つのDの表現は,かつて所属する集団で恥をかいたり,屈辱を得たことによる心理的

タト傷体験が影響してしヽるのかもしれません。それによつて敗北や屈辱にあうのではないか

と予想される場を避けているものと思われます。学業やスポーツ,家族や友人との交流を

楽しいことと思わず,そ れらに恐怖すら感じ,本来すべきことから身を引き,無為に過ご

すことを習慣化してιヽるといえます。 「″いが傷ついている。今は仮の姿」という理解が必

要なのかもしれません。遊ばず,学ばず,働かずの子どもたちも同様な気がしヽたします。

そこで,三つのDに対して,「せつかく」 『そうなのか」 「ステキだなあJの 「二つの

sJを使 つてみてはいかがでしようか。 「せつか く早起をしたのだから,一緒に朝ごはん

を合べてみないかJ「そうなのか,あなたはそう感 じたんだねえ」 「今 日:ます つきりした

顔 をしてステキだなあJな ど,こ うしたことを意識 して子 どもに語 りかけるようにします

と,わが子はハツとして自分を見つめ直す機会を得 ることができると思ιヽます。三つの S

は,わが子に対 してより肯定的にかかわる魔法の言葉になるかもしれませんよ。

わずかでも子 どもに変化が起き,わ mii・ 子がふだんと少 しでも異なる行動を示 したら,そ

れを見逃さずとらえ,そ れをたつぶ りほめるようにします。個人差はあるものの,人間に

は 「自分を認めてほしい」 とか 『自分を受け入れてほしい」 という承認欲求や受容欲求が

あります。だからといつて,何でもかんでも迎合することはできませんが,子どもにプラ

スの変化が見られたら決 して見逃さないように心がけてみて下さい。

こうしたことを意図的に心がけてιヽると,必ずと言 つていしヽほど子 どもに変化が出てき

ます。子 どもに変化が見られるようになつたら,積極的に話 しかけて言葉のキヤツチボー

ルができたらいいですね。子どもとの会話が途絶えるようになつてから,親が子 どもに毎

朝返事のないラインを 3年間送 り続けたそうです。そしたら,あ る時 「ありがとう」 としヽ

う返事が返 つて来たそうですが,それを見た親は涙が止まらなかつたとのこと。子どもと

の言葉のキヤツチボール,心のキヤツチボールの大切さをしみじみと痛感されたとのこと。

親子の言葉のキヤツチボールができないことほど辛いものはない1と いうことですね。(高 )



【8月 の学習会】
やすらぎの会通信を

=愛
饒の皆様いかがお過ごしでしようか。8月も下旬になりましたが、い

つまでも暑くてエアコンガ外せませんね、ほとんど一日中つけています。そんな毎日ですが、空

を見ると秋の曇ガ浮かんでいたり、夜には虫の声″口こえたりします。日中は数だるような暑さ

が続いていますが、季節は秋に向かつていることにホツとしました。私は、気持ちがふさぎ込ん

だりすると、近所を散歩して気分転換をします。空を見たり、虫の声を聞いたりしてみませんか

0

今回も自分の息子のことで恐籠です。小学6年生から不豊校になりましたが、その後―年一年元

気になり、そろそろ学校に行けるかと思うようになつたと思いきや、担任の先生からは rぉ母さ

ん、焦つてもダメや」と言われ、「まだ、焦つたらダメなんや」と思い、気を31書締めました

。 やすらぎの会 9周年の記念購演会のテーマガ「人一倍敏感な子どもHscについて」でしたガ

、高先生のお話をお聞きして、息子はHsc(敏感な子ども)ではないかと思います。

確かに食べ物にも人にも好き嫌いがあつたりします。アルバイトをしようと思うと、アメ♭JTイ

ト先でどんな風に自分が見られるかとても不安になるようで、未だに社会に出られていないので

すが、コロナ″落ち着いてきて、「このままじやいかんと思う」と言つていた言葉ガ頭に強く残
つています。中学 3年の時に、「こんな億を見捨てることなく、ここまで育ててくれてあlJガと

う。感贈しています」と言つてくれました。息子のできるインターネツトのやり取りや同い合わ

せなどは、息子に頼つております.歯医者さんも自分で鋼べて…人で行つて治療しています。

また、ゲーム伸聞からも色々と学んでいるようですし、小学6年生で不登校なつた息子ですが、

それなりに大人になつてくれたと喜んでいます。最初のころは、早く早く豊校してはしいと思つ

ていましたが、息子が高校を事業するような年齢になつた頃から、社会には出れていないけど、

人間としてそれなりに成長しているようですし、いい感じに育つていると思つています。 (山 )
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商先生力らのお知らせ

5月下旬に、やすらぎの会 13回記念講演会「いじめ問題の対応について」がありましたガ

日本学校散青相晨学会石川支都より購演要睛があり、保護者+スクールカウンセラーの視点

から購演を行うことになりました。日程等は以下の通りですが、前日購波を固くことができな

かつた方,興味関心のある方は、ぜひご参加下さるようお願いいたします。

日 時 :8月 26日 (土 )13時半“16時半 (参加費無料、予約なし参加可能 )

場 所 :金沢市富極教育プラザ211号窒

講演テーマ :「いじめ問題の対応について‐保護者+スクールカウンセラーの視点から‐」

講 師 :金沢学院大学特任教授 高 賢―先生


